



Juan Ignacio Díaz, presidente de la International Copper Association.

Se juntaron en abril: La reunión del chileno con el máximo asesor de Trump en minería

El presidente de ICA describe al equipo asesor como personas muy técnicas y abiertas a escuchar.

C. MUÑOZ-KAPPES

Fue en abril cuando el chileno Juan Ignacio Díaz, presidente de la International Copper Association (ICA), se reunió con el máximo asesor en minería del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump: David Copley, quien ocupa actualmente el cargo de director sénior del Consejo de Seguridad Nacional (NSC) de Estados Unidos, encargado del área de Economía Internacional y Cadenas de Suministro de Minerales Críticos.

Es un cargo que no se nombraba en Estados Unidos desde la década de los 90, según Díaz, lo que para él refleja la importancia que le ha dado Trump a reimpulsar la minería en Estados Unidos.

Lo que le propuso Díaz a Copley fue lo que terminó implementando Trump: excluir a los productores de cobre del arancel (de Chile, pero también de Perú y de México), poner un tope a las exportaciones de

chatarra y si es necesario imponer una sobretasa, que esta fuese aplicada sobre los productos semiacabados.

Según Díaz, hubo una "gran disposición" de la Casa Blanca para escuchar la opinión de los productores de cobre. "Esto no fue una negociación, esto no fue una pelea, esto es simplemente que nos invitaron a dar a conocer la opinión técnica", indica el chileno que reside hace cinco años en Estados Unidos, hoy en Atlanta, Georgia. El ejecutivo asumió el año pasado la presidencia de ICA.

La reunión se concertó a través de algunos de los socios de ICA. "Teníamos una muy buena relación con este grupo de personas, que antes trabajaban también en la minería de cobre. Es gente que sabe mucho de la industria, es un equipo de gente técnica que entiende la dinámica de la producción de cobre y de cómo se coloca el cobre en los mercados, por lo tanto, no fue complejo ponerse en contacto con ellos", narra.